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На боевом посту
Праздник пожарных в нашей 

стране отмечается ежегодно 30 
апреля. Это одна из самых слож-
ных профессий. 

Начальник четвёртого караула 
143-й пожарно-спасательной ча-
сти 25-го пожарно-спасательного 
отряда ГУ МЧС России по Тюмен-
ской области Александр Буторин 
обладает всеми необходимыми 
качествами огнеборца.

Александр Николаевич в пожар-
ной охране с 2018 года. За плечами 
два  года срочной службы в  воздуш-
но-десантных войсках. Несколько 
лет после армии работал в разных 
организациях за пределами района. 
Но решил, что главное его дело – 
спасать от пожаров людей. Начинал 
в Упорово с должности пожарного, 
затем был назначен командиром 
отделения, а сейчас более пяти лет 
возглавляет четвёртый караул. Что-
бы не терять квалификацию, Алек-

сандр Буторин проходит регулярно 
профессиональную переподготовку 
в Тюменском учебном центре МЧС.

Караульная служба организуется 
в подразделениях пожарной охраны 
для обеспечения готовности лич-
ного состава, мобильных средств 
пожаротушения, оборудования и 
аварийно-спасательного инстру-
мента, снаряжения, средств связи 
и огнетушащих веществ подразде-
лений к действиям по проведению 
аварийно-спасательных работ.

– В нашей команде восемь че-
ловек, в выездном расчёте – семе-
ро: два водителя, три пожарных, 
командир отделения и начальник 
караула. Диспетчер всегда остаётся 
на своём рабочем месте. Дежурим 
сутки через трое. Состав у нас 
стабильный, ребята все надёжные, 
на них всегда можно положиться, 
работаем слаженно, – поделился 
начальник караула. 

Как рассказал Александр Буто-

рин, каждая смена его начинается 
с заполнения документов, приёмки 
транспорта и пожарно-технического 
вооружения. Личный состав  всегда 
в боевой готовности. В этом году 
четвёртый караул на пожары не 
выезжал, так как, к счастью, возгора-
ний в Упоровском районе во время 
его дежурства не было. 

Но расслабляться не приходит-
ся. Специалисты пожарной охра-
ны всегда должны быть физически 
подготовленными. Они каждый 
год сдают нормы комплекса ГТО. 
Александру Николаевичу держать 
форму помогает ещё и личное 
подсобное хозяйство – неболь-
шой сад и огород. Кроме этого, на 
подворье у семьи кролики, куры и 
поросята. 

В трудной и опасной работе Алек-
сандра Буторина поддерживают 
жена, дочь и сын.

Лидия СОСНИНА.
Фото автора.

Александр Буторин заступил на очередную смену.

Со дня образования ЗАО «Русь» 
прошло 25 лет. Чем живёт 
сегодня это предприятие? 

Подробности на стр. 3.

Поздравления

С Днём пожарной охраны России!

Уважаемые сотрудники и ветераны 
пожарной охраны Тюменской области!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
В этом году пожарной охране нашей страны исполняется 

375 лет. С момента основания и по сегодняшний день её 
специалисты профессионально и надёжно защищают всех 
нас от огня. В сложнейших ситуациях, благодаря своему 
героизму, мужеству и слаженным действиям, пожарным 
удаётся одолеть эту стихию. Тюменские специалисты по-
жарной охраны всегда на страже безопасности. Три года 
назад, чтобы улучшить оперативность реагирования и за-
щитить от огня небольшие сёла, в нашем регионе создана 
противопожарная служба. Ежегодно на вооружение её 
специалистам, а также пожарным-спасателям региональ-
ного управления МЧС России поступает новая техника. 
Она уже не раз позволяла на порядок повысить способ-
ность выявлять очаги горения, тушить их на самой ранней 
стадии, в том числе в труднодоступной местности. Активно 
используются и современные технологии: беспилотные 
летательные аппараты при патрулировании территорий и 
система видеомониторинга лесных пожаров. Благодарю 
сотрудников противопожарной службы за ответственный 
подход к делу, верность выбранной профессии и славным 
традициям. Впереди очередной пожароопасный сезон. 
Региональная группировка сил и средств готова эффектив-
но и слаженно решать все задачи и поставить надёжный 
заслон на пути огня.

Желаю вам здоровья, успехов в работе на благо Тюмен-
ской области и России!

Александр МООР, 
губернатор Тюменской области.

***
Уважаемые сотрудники 

и ветераны пожарной охраны, 
добровольные пожарные 

Упоровского района!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Работа пожарных требует особых качеств – высокого 

профессионализма, личного мужества и исключительной 
собранности. По первому зову вы приходите на помощь 
и, не щадя собственных жизней, вступаете в схватку с 
огненной стихией. Ваши самоотверженность и чувство со-
причастности к чужой беде заслуживают самого глубокого 
уважения и искреннюю признательность людей. От всей 
души благодарю работников и ветеранов противопожарной 
службы, пожарных-добровольцев за ваш каждодневный 
напряжённый труд, смелость и оперативность. 

Желаю вам крепкого здоровья, счастья, семейного благо-
получия, неиссякаемого оптимизма и дальнейших успехов 
в нелёгкой, но почётной работе!

Леонид САУКОВ, глава района.

Новости страны и региона

Доставили скорые
Машины скорой помощи доставлены в зону СВО из Тю-

менской области, пишет Телеграм-канал «ВместеСильнее».
Спецтехника позволяет оказать раненым бойцам 

экстренную медицинскую помощь и эвакуировать их в 
ближайший госпиталь. Автомобили оснащены дополни-
тельной защитой от беспилотников. 

Доставкой занимались представитель губернатора Тюмен-
ской области по вопросам спецоперации Николай Савченко 
и руководитель регионального отделения общественной 
организации «Офицеры России» Александр Сукаченко. 

Автомобили переданы бойцам СВО в Херсонской обла-
сти, ДНР и ЛНР по инициативе членов фракции «Единая 
Россия» Ольги Швецовой и Николая Савченко при под-
держке правительства региона. В отправке участвовала 
заместитель секретаря генерального совета партии, 
сенатор Российской Федерации Дарья Лантратова.

Пострадали от клещей
На 27 апреля в медучреждения Тюменской области 

с присасыванием клещей обратились 705 человек. Все 
они получили экстренную профилактику, сообщили в 
региональном управлении Роспотребнадзора.

Как подчеркнули специалисты, вакцинация – самый 
эффективный метод профилактики клещевого энцефа-
лита по ускоренной схеме из двух прививок. Через год 
– ревакцинация, а затем поддерживающие дозы вводятся 
каждые три года. Не стоит пренебрегать и превентивны-
ми мерами: одеваться в светлую однотонную одежду, 
пользоваться репеллентами и осматривать себя, детей 
и домашних животных после каждой прогулки.

Если вас укусил клещ, обратитесь за медпомощью. Тю-
менцы могут получить её в региональной инфекционной 
больнице, а жители районов – в областных больницах  
муниципальных образований.

Подготовила Регина ГАПОНОВА.
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Ждут ли бызовцы большую воду?

Вот уже три недели тема 
паводка в Упоровском районе 
не сходит со страниц район-
ной газеты и экранов теле-
визоров. Во всех населён-
ных пунктах, подверженных 
подтоплению, готовились к 
стихии заблаговременно: со-
оружали земляные насыпи, 
укрепляли их, затаривали 
песком мешки. 

Сроки пика наводнения не-
сколько раз менялись. Сначала 
его ждали в середине апреля, 
потом в 20-х числах, теперь уже 
в конце месяца. Первыми на 
пути большой воды оказались 
коркинцы. На 27 апреля её 
уровень здесь составил 867 см.

В районе Упорово эта цифра 
значительно ниже – 682 см.

Бызовцы впервые заметили, 
что старицы со стороны Тобола 
начали постепенно заполняться 
водой и растекаться по низинам 
только 25 числа. Через трубу, 
проложенную через дорогу воз-
ле моста, она стала поступать в 
озерко «Калачик», которое уже 
давно пересохло. 

Как прокомментировал глава 
сельского поселения Евгений 
Михайлов, пока никакой угрозы 
для Бызово нет. Запланиро-
ванные работы по его защите от 
наводнения провели. Сделали 
насыпь на ул. Береговой. Зем-
ляной вал со стороны луга про-
тяжённостью 800 метров должен 
защитить улицу Советскую. В 
зону риска попадают 26 домов. 
Местные жители заготовили 
более 2 500 мешков с песком 

на случай прорыва защитных 
сооружений.

В деревне Карагужёвой под 
затопление может попасть пять 
домов на улице Тобольной. 
Чтобы их обезопасить, возвели 
преграду из грунта около 120 м. 

– В ежедневном режиме люди, 
осуществляющие контроль подъ-
ёма воды, передают данные в 
районную администрацию. 

Всё население, попадающее в 
зону подтопления, предупрежде-
но об эвакуации. Ценные вещи, 
бытовую технику люди из домов 
уже вывезли, часть жильцов 
эвакуировалась. В основном они 
временно переселились к род-
ственникам. Кому перебраться 
некуда, переехали в пункт вре-
менного размещения в Упорово. 
На территории Бызово тоже 
предусмотрен один ПВР, но он 
находится в резерве. 

Кто пока остаётся в своих 
домах, с приходом воды будет 
эвакуироваться экстренно. На 
этот случай помогать им вывоз-
ить скарб будут три человека, 
для этой цели выделены две еди-
ницы техники. Вывозом людей 
займутся подразделения МЧС, 
которые оснащены моторными 
лодками.

В целом, считаю, территория к 
паводку готова. Благодаря зем-
ляным насыпям вода в Бызово 
сможет попасть только в том слу-
чае, если её уровень будет выше 
1 050 см. Это практически на 
метр больше, чем в 1994 году. В 
деревне Карагужёвой земляной 
вал также ограничивает уровень 
воды до 10 метров, – рассказал 
Евгений Владиславович.

Житель села Бызово Влади-
мир Мышкин живёт на Берего-
вой. Он хорошо помнит наво-
днение 1994 года, когда на их 
улице затопило всего три дома. 

– Тогда я трудился в Упоро-
во в СПТУ. Во время паводка 
мы практически оказались на 
островке. В деревню можно было 
попасть только через поле, до 
которого вода не добралась. В 
переулке Мира был сооружён не-
большой причал. От него ходил 
катер до райцентра и перевозил 
жителей. На нём я и добирался 
до работы ежедневно.

В тот год наш дом не топило, 
надо было ещё метра полтора 
или чуть больше, чтобы вода 
попала во двор. 

Сегодня неизвестно, как пове-
дёт себя вода. Но, надеюсь, и в 
этот раз наши дома подтоплять 
не будет, - рассказал Владимир 
Васильевич.

Бызовский поэт Сергей Чиря-
тьев по-своему отреагировал 
на эту тему. Он просто сочинил 
стихотворение: 
Я писал про Тобол не однажды. 
И, как будто услышав меня,
Он решил утолить свою жажду,
Наполняется день ото дня.
От истоков набрав свою силу,
Он нагрянул огромной волной. 
Широко свои воды раскинул,
Поглощая версту за верстой.
Он добавил хлопот Казахстану,

Затопляя гектары полей.
Грозным валом 

прошёл по Кургану,
Впечатляя стихией своей.
Из ручья превратившись 

в цунами, 
Он смывает дома и мосты.
Насмехается словно над нами,
Одурев от своей полноты.
Много в водах 

тобольных заразы,
Хламу всякого много плывёт. 
И не очень-то радостно глазу
Видеть, как это к нам всё идёт.
Насыпая заслоны и дамбы,
Люди ждут, непонятно чего.
Кто-то скажет:

– Водичка пришла бы!
Кто, напротив, твердит:

– Ну его!
Тридцать лет 

вёл себя он спокойно. 
Да видать застоялся совсем. 
И теперь вот 

выходит на поймы,
Создавая немало проблем.
Пусть бурлит и бушует стихия!
Всё равно мы 

не властны над ней! 
Подарю-ка Тоболу стихи я,
Пусть течёт он дорогой своей.

Людмила ИВЛЕВА.
Фото автора.  

О былом и настоящем
Первомай у современного 

поколения россиян ассоции-
руется с внеплановым выход-
ным и возможностью кому-то 
лишний раз отдохнуть, а кому-
то – заняться садово-огород-
ными работами, уборкой при-
домовой территории. 

И название этой дате дано 
соответствующее – Праздник 
Весны и Труда. А каких-то трид-
цать с небольшим лет назад 
советский народ 1 мая отмечал 
День международной солидар-
ности трудящихся. Многолюдные 
шествия организовывались в 
каждом городе, каждом районе. 
С трибун звучали лозунги: «Да 
здравствует 1 Мая!», «Мир! Труд! 
Май!». Народ шёл с транспаран-

тами, портретами членов Полит-
бюро. В толпе звучала музыка, 
исполнялись песни, слышался 
звонкий смех. Всё это теперь 
осталось только в памяти: что-то 
неуловимое, светлое, доброе и 
всегда стабильное.

В современных реалиях Пер-
вомай уже не так политизиро-
ван. По традиции к этому дню 
приурочены субботники, когда 
граждане приводят в порядок 
улицы и дворы, освобождая 
их от накопившегося за зиму 
мусора.

Жители Видоновского сельско-
го поселения праздник встречают 
ударным трудом. Облагородили 
территорию возле администра-
тивного здания ЗАО «Нива-Аг-
ро». На уборку вышли все специ-

алисты предприятия и работники 
администрации поселения. Они 
занимались обрезкой деревьев и 
кустарников, вымели и собрали 
в телегу прошлогодние листья.

Совместными усилиями ма-
сальцы привели в порядок пло-
щадь возле памятника воинам 
Великой Отечественной войны. 
Возле храма Николая Чудотвор-
ца поработали жители п. Кизак 
и сотрудники администрации. 
Здесь же, в посёлке, фельдшер 
Ирина Ильиных навела порядок 
около ФАПа. 

И возле своих домовладений 
хозяева прибрали прилегающие 
территории. 

Людмила ПАВЛОВА.
Фото из архива 

Видоновской администрации. 

1 мая - Праздник Весны и Труда

Актуально

Основательно подготовились к встрече со стихией

Тракторную телегу масальцы 
заполнили прошлогодними листьями.

Владимир Мышкин надеется, что его дом не затопит.

В первую очередь водой заполняются старицы.

Уважаемые земляки!
Поздравляю вас с Первомаем, Праздником Весны и Труда!
Люди, которые делают любое дело с душой, обладают огромной 

созидательной силой. Вместе мы день за днём создаём настоящее 
и закладываем фундамент для будущего развития Отечества. Укре-
пляем экономику, промышленность, социальную сферу, повышаем 
производительность труда. 

Тюменская область гордится земляками разных поколений, ко-
торые добились успеха и признания на профессиональном пути. В 
Год семьи стали достоянием общественности уникальные истории 
наших семейных трудовых династий. Биографии наших земляков, 
их отношение к выбранному делу доказывают известную истину, 
что из труда и таланта каждого складывается благополучие всего 
общества, малой родины и страны в целом.

Желаю всем вам здоровья и энергии, уверенности в своих силах 
на пути к поставленным целям, новых добрых дел и свершений на 
благо Тюменской области и России.

Александр МООР, губернатор Тюменской области. 

Уважаемые жители 
Упоровского района!

  Поздравляю вас с 1 Мая - Днём Весны и Труда!
Этот праздник - часть нашей истории. Он 
дорог людям разных возрастов и поколений.  
Первомай является символом тепла, весен-
него обновления и надежды на лучшее. Мы 
твёрдо знаем, что только своим упорным еже-
дневным трудом создаётся завтрашний день, 
процветание и благополучие нашей страны и 
своей семьи.
  Дорогие упоровцы! Желаю вам крепкого 
здоровья, мира, благополучия в каждом доме 
и радостного весеннего настроения. Пусть 
оптимизм и вера в лучшее всегда сопрово-
ждают вас!

Леонид САУКОВ, глава района.

Уважаемые земляки!
Примите тёплые искренние поздравления с 1 Мая – 

Праздником Весны и Труда!
Первомай — поистине всенародный и любимый праздник. 

Он символизирует для всех нас мир и созидание, добро и 
справедливость, олицетворяет сплочённость и солидар-
ность, уважение друг к другу. Это праздник всех, кто любит и 
умеет работать, кто строит свою жизнь упорным и честным 
трудом, умеет сплотиться в трудную минуту.

Уважаемые земляки, спасибо вам за труд и стремление 
сделать наш родной Тюменский край лучше! Пусть эти 
праздничные дни наполнятся радостью встреч с друзьями 
и близкими, дадут заряд бодрости и оптимизма для после-
дующих трудовых будней. Желаю вам счастья, здоровья, 
благополучия и успехов в осуществлении всех планов и 
начинаний!

Владимир УЛЬЯНОВ, депутат Тюменской 
областной думы, член фракции «Единая Россия».



Жизнь упоровцев в военные 
и первые послевоенные годы  
была посвящена не только сель-
скому хозяйству, но и духовному 
развитию. Создавались условия 
для обучения и культурного 
времяпрепровождения сельчан.

Эту страницу нашей истории, как 
и все другие, отражают материалы 
музеев, воспоминания старожилов, 
архивные документы. Из них мы 
узнаём о том, какие проблемы вол-
новали людей, о решениях местных 
органов власти. В марте 1946 года 
принимались постановления «Об 
охране леса от пожаров», «О ме-
роприятиях по содержанию улиц с. 
Упорово в чистоте».

Весной 1947 года состоялась 
первая районная партийная кон-
ференция, на которой рассматрива-
лись вопросы развития экономики 
и социальной сферы. Наш район 
вместе со всей страной готовился 
к выборам в высшие и местные 
органы власти. В составы избира-
тельных комиссий, кандидатами 
в депутаты выдвигались самые 
уважаемые люди. Активность из-
бирателей была стопроцентной. 
«К 6 часам утра на Упоровском 
избирательном участке было 150 
избирателей, на Буньковском – 142, 
на Ст. Шадринском – 50 человек. К 6 
часам вечера на 100 процентов про-
голосовали избиратели 20 избира-
тельных участков района» («Знамя 
правды». 21 декабря 1947 г.).

Уделялось немалое внимание 
культурной жизни на селе. 30 
июня 1947 года проходил первый 
районный смотр художественной 
самодеятельности, где приняли 
участие коллективы Пятковско-
го, Буньковского, Чернаковского, 

Липихинского советов и само-
деятельный коллектив районного 
Дома культуры. Репертуар смотра 
– народные песни, декламация и 
музыкальные номера. 

Работают библиотеки, в колхоз-
ных клубах идёт показ фильмов. 

«Регулярно привозят звуковое кино 
для колхозников Пушкарёвского 
сельсовета. На днях они с большим 
интересом просмотрели новый 
звуковой художественный фильм 
«Суд чести». Много хороших от-
зывов нашла среди колхозников 
кинокартина «Падение Берлина». 
«Кино для колхозников» (П. Золо-
тухин. «Знамя правды».1949 г.).

Ради общего дела трудились 
работники образовательных уч-
реждений. Их вклад отмечен 
правительственными наградами. 
В августе 1946 года на учитель-
ской конференции были вручены 
медали «За доблестный труд в 
Великой Отечественной войне 
1941-1945 гг.» учителям, добив-
шимся отличных показателей в 
деле воспитания подрастающего 
поколения: Сидоровой А. Я. – пре-
подавателю математики и Киселе-
вой Е. М. – директору Упоровской 
средней школы; Фоломеевой Н. Г. 
– учительнице и Москвиной Ф. С. – 
директору Емуртлинской средней 
школы; Костриковой – директору 
Ингалинской неполной средней 
школы». 

Немалый вклад педагогов в 
дело народного образования 
подтверждает Указ Президиума 
Верховного Совета  СССР. В нём 
говорится, что за безупречную 
работу награждены медалью 
«За трудовое отличие» учителя: 
Бирюкова Мария Фёдоровна, 
Перминова Надежда Фёдоров-

на, Хребтова Ольга Адамовна 
(Емуртлинская средняя школа), 
Бучельникова Любовь Михайлов-
на (Петропавловская начальная 
школа), Емандыкова Ольга Васи-
льевна (Одинская н. ш.), Попова 
Анна Васильевна (Осеевская 
н. ш.), Просяновская Антонина 
Григорьевна (Губинская н.ш.), 
Секисова Фаина Зиновьевна 
(Коротковская н.ш.), Стаценко 
Устинья Михайловна (Буньков-
ская семилетняя шк.), Ушакова 
Александра Михайловна (Ша-
шовская н.ш.), Шапошникова 
Елизавета Карповна (Моревская 
н. ш.) (Октябрь. 1949 г.).

Созданию условий для работы 
школ уделяется особое внимание. 
«Готова к занятиям Емуртлинская 
неполная средняя школа. При-
обретено учебных пособий на 
сумму 5 тыс. 300 руб., помещения 
школы и интерната приведены в 
порядок». При помощи учителей, 
родителей и учащихся вовремя 
побелены и покрашены классы 
в Упоровской школе, полностью 
заготовлены и уже подвезены 
к школе дрова» («Знамя прав-
ды».1950 г.). 

Несмотря на трудности, духов-
ная жизнь в сёлах в военные и 
послевоенные годы не останав-
ливалась. 

 Лидия СОСНИНА.
Фото из архива 

Галины СНЕГИРЕВОЙ,   
с. Бызово.
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К юбилею области

Не хлебом единым
Уделялось внимание социальной сфере

Киномеханик Вениамин Дубровин привёз в село новое кино. 
Фото 1950-х гг. 

ЗАО «Русь» на территории 
Крашенининского сельского 
поселения функционирует 25 
лет. Предприятие специали-
зируется на производстве рас-
тениеводческой продукции. 
Его бессменный руководитель 
Николай ТРЕТЬЯКОВ ответил 
на наши вопросы.  

– Николай Филиппович, со-
всем немного времени осталось 
до начала посевной кампании. С 
каким настроением приступаете 
к новому сельскохозяйственно-
му году?

– Для тех, кто живёт в селе и зани-
мается крестьянским трудом, весна 
– это особая пора, время надежд 
на большой урожай и, конечно, фи-
нансовую отдачу. Всегда на старте 
сельскохозяйственного года учиты-
ваем то, что не получилось сделать 

в прошлый сезон, просчитываем 
возможные недочёты и стараемся 
чётко выполнять рабочие планы.

В то же время тревожно. Впервые 
за много лет на складе находится 
всего лишь 10 процентов от не-
обходимого объёма минеральных 
удобрений. Конечно, это связано 
с финансовой ситуацией на пред-
приятии. Дело в том, что в этом году 
сложно реализовать продукцию. На 
рынке стоимость зерна уменьши-
лась в полтора раза. А картофель 
продаём по 6 рублей за килограмм, 
когда два года назад он стоил 24 
руб. за кг. Поэтому имеем убыток 
по реализации продукции.

– А стоимость энергоресур-
сов и сельхозтехники традици-
онно увеличивается…

–  Конечно, так и есть. Напри-
мер, в два раза стала больше 

стоимость комбайнов отече-
ственного производства.  

Если раньше без проблем по-
купали сельскохозяйственную 
технику, используя долгосрочные и 
краткосрочные кредиты, то сейчас 
возникли трудности со Сбербанком. 
Там наша заявка лежит два месяца 
и нет ответа. Можно сказать, что в 
кредите нам отказали. 

Из положения будем выходить, 
но сомневаюсь в том, что полно-
стью обеспечим свои потребности 
в удобрениях. Пока договарива-
емся с поставщиками о рассрочке 
платежа, ведём переговоры с за-
водами-производителями. 

По поводу государственной под-
держки могу сказать, что её недо-
статочно. Усложнились правила 
предоставления субсидии, непро-
сто оформить документы. И если 
даже выполнишь все требования, 
нет гарантии, что получишь го-
споддержку. Но мы не унываем, 
стараемся не упускать возможности 
получить субсидии, которые предо-
ставляются аграриям сегодня.

– Но, несмотря на финансо-
вые трудности, ваше предпри-
ятие готово начать посевную 
кампанию без задержек. Что 
сделано и над чем работаете 
в эти дни?

–  Бензин и масла закупили в не-
обходимом количестве. Соляркой 
пока запаслись на 80 процентов от 
необходимого объёма. Довезём. 
Что касается тракторов, авто-
мобилей, посевных комплексов, 
сеялок, других агрегатов, то все 
они были заранее отремонтиро-
ваны и подготовлены к полевым 
работам. Мы уже в марте, первы-
ми в районе, провели техосмотр 
сельскохозяйственной техники.

Семенным материалом полно-
стью себя обеспечили. Он у нас 

собственный, на 100 процентов 
кондиционный. Благо, занимаемся 
семеноводством.

Сейчас завершаем раннее весен-
нее боронование. Традиционно в 
первых числах мая при благоприят-
ных погодных условиях приступим 
к посевной кампании. 

– ЗАО «Русь» практикует 
производство льна. С чем это 
связано?

– Ежегодно на 2 707 гектарах 
выращиваем зерновые, зернобо-
бовые культуры, лён и картофель. 
К сожалению, сегодня основная 
продовольственная культура на 
рынке не пользуется спросом. А 
ячмень вообще не покупают. А 
мы ведь заинтересованы в полу-
чении прибыли. Если её не будет, 
то и нет смысла заниматься зем-
леделием. Нам необходимо ори-
ентироваться на производство 
высокомаржинальной продукции. 
Выручает лён. Правда, он у нас 
занимает небольшую площадь. 
Эта культура неприхотлива и при 
возделывании не требует боль-
ших затрат. В настоящее время 
лён неплохо продаётся, да и цена 
на него пока устраивает.

Ещё в финансовом плане хо-
рошее подспорье для нашего 
предприятия – это реализация 
элитного семенного материала. 

– И всё же вы стремитесь 
модернизировать материально-
техническую базу предприятия.

– В прошлом году мы приобрели 
комбайн, трактор, сортировальное 
оборудование, фронтальный по-
грузчик. В лизинг купили комбайн 
«Акрос». Техника отечественного 
и иностранного производства. Ещё 
построили арочный зерносклад на 
1,5 тысячи тонн. Модернизировали 
зерносушильный комплекс. Сумма 

капиталовложений составила 44,5 
млн. рублей. Конечно, это большая 
нагрузка на хозяйство. Сложно, 
но обновлять основные средства 
производства надо. 

– Сегодня на селе сохраняет-
ся проблема нехватки трудовых 
ресурсов. У вас как с обеспечен-
ностью кадрами?

– Крашенинино – село неболь-
шое, и в основном местные жите-
ли трудоустроены в ЗАО «Русь». 
Всего в нашем хозяйстве работа-
ют 35 человек. Из них девять – ме-
ханизаторы и три – водители. Не-
которые приезжают из с. Пятково. 

Хочу назвать самых опытных и 
толковых. Это работники-универса-
лы. Особо могу выделить Алексея 
Бучельникова, который может вы-
полнить любую работу, ежегодно 
управляет посевным комплексом. 
Также добросовестно трудятся Ви-
талий и Андрей Корсуковы, Виктор 
Самойленко, Александр Алексан-
кин, Сергей Агафонов.   

В нашем селе женщинам трудно 
найти работу. Чтобы как-то их за-
нять, в 2011 году на 23 гектарах мы 
начали выращивать картофель. 
Сейчас - на 100 га. С августа по май 
в овощехранилище они перебирают 
и затаривают клубни. Летом женщи-
ны заняты разными видами работ.

Хочу заметить, что на протя-
жении многих лет без задержек 
выдаём заработную плату, и она 
по сельским меркам достойная.

Коллектив предприятия неболь-
шой, но дружный, слаженный.

Сегодня, когда с каждым днём 
солнышко всё больше пригрева-
ет, просыпается земля, оживает 
природа, мы готовы начать новый 
сельскохозяйственный год. И, как 
всегда, надеемся на лучшее.

Светлана АЛЕКСАНДРОВА.
Фото автора.

Наши интервью

Начался сельскохозяйственный год
Крашенининцы одними из первых выехали в поле
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